

Parmi les multinationales du secteur des télécommunications qui sont présentes au Mexique, mentionnons :

AT&T (États-Unis)	MCI
Bull (France)	NEC (Japon)
CGE (France)	Northern Telecom (Canada)
Ericsson (Suède)	Philips (Hollande)
Fujitsu (Japon)	Siemens (RFA)
Hitachi (Japon)	U.S. Sprint
IBM (États-Unis)	

Les meilleures possibilités de vente pour des fournisseurs canadiens de matériel de télécommunications comprennent : le matériel de commutation téléphonique, les PBX, le matériel de transmission de données, le matériel pour les locaux des clients, les réseaux privés, la fibre optique, les services et le matériel d'appoint pour les satellites, les systèmes de téléphonie cellulaire, les autocommutateurs numériques, le matériel de télévision et de radiodiffusion, les nouveaux produits de mise à l'essai et d'entretien, et, pour les années à venir, peut-être des services à valeur ajoutée.

## 5.2 PRODUCTION INTÉRIEURE

À la suite de pressions d'ordre économique et de considérations d'ordre politique, la production intérieure a joué un rôle de plus en plus grand sur le marché des télécommunications. En 1986, la production intérieure était évaluée à 610 millions de dollars et à 396 millions en 1989. L'industrie des télécommunications du Mexique emploie environ 11 000 personnes. Ces dernières années, la production intérieure a représenté, en moyenne, 80 % de la consommation apparente de matériel de télécommunications au Mexique. Mais, à cause des politiques de libéralisation du commerce du pays, cette part a diminué à 72 % en 1989 et cette tendance devrait se maintenir. Cette prédominance des produits fabriqués au Mexique est particulièrement remarquable dans le secteur du matériel de téléphonie qui représente 65 % de la production du matériel de télécommunications au Mexique. Le Mexique possède une industrie de pointe de fabrication du matériel de télécommunications, surtout grâce à des multinationales, comme Ericsson et Indetel/Alcatel. Ces entreprises ont connu un succès énorme dans le passé et ont assuré leur présence au Mexique en construisant des usines de production dans le pays. Les autorités mexicaines ont vu cela d'un bon œil.

### Téléphonie

Jusqu'à tout récemment, tous les appareils monolignes du Mexique étaient fabriqués par Indetel ou par Ericsson et ils étaient distribués par Telefonos de México (TELMEX), la compagnie de téléphone du Mexique. Ces deux sociétés dominent encore le marché des systèmes de commutation centrale, mais les PBX et